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Да здравствует наш господин, учитель и Ребе Король Мошиах во веки веков!

Е ж е н е д е л ь н ы й  в е с т н и к   Э п о х и  О с в о б о ж д е н и я

Время Мошиаха

РЕБЕ ШЛИТА КОРОЛЬ МОШИАХ

АКТУАЛЬНО

  ערב שבת ויחי י' טבת

Два важных события происходят на этой 
неделе. Мы заканчиваем чтение первой 
книги Торы «Берейшит» на главе «Вайехи» 
и отмечаем пост 10 Тевета. Кроме того, что 
это день раскаяния, он также является днем 
Освобождения! Название недельной главы 
говорит нам о вечной жизни праотца Яакова, 
его детях, потомках, идущих по его стопам. 
Наши мудрецы так объясняют слова «Яаков не 
умер» — «как его потомки живы, так и он сам 
жив». Когда евреи выполняют заповеди Торы, 
Яаков продолжает жить вечно. 

Все в мире происходит не случайно, все 
совпадения имеют глубокий смысл. Если глава 
«Вайехи» и пост 10 Тевета происходят на одной 
неделе, то между ними должна быть связь.

Рассмотрим подробнее события четырех 
постов. 10 Тевета царь Вавилонии начал 
осаду Иерусалима. 17 Тамуза во время осады 
Иерусалима была пробита городская стена. 
9 Ава был разрушен Иерусалимский Храм. 
3 Тишрея был предательски убит Гедалья 
бен Ахикам, наместник вавилонского царя в 
Стране Израиля. В этот день началась цепочка 
событий, которые в конечном итоге привели к 
разрушению Первого Храма и изгнанию всего 
еврейского народа с родной земли. А начало, 
как известно, включает в себя все последствия.

Но вот Ребе Король Мошиах объясняет, что 
этот, такой грустный, на первый взгляд, день 
связан с истинным и полным Освобождением.

Каждый пост имеет разные аспекты: и плохие, 
и хорошие. С одной стороны, мы знаем, какая 
трагедия произошла с еврейским народом, 

но с другой — известно, что каждый пост 
имеет положительную цель, побуждает к 
раскаянию и возвращению к Всевышнему, а 
это, в конечном итоге, ведет к Освобождению 
и восстановлению Храма. То есть, то зло, 
которое скрыто в посту, исчезает, остается 
только добро. И, в конце концов, пост 
превращается в день радости и веселья.

Более пристальный взгляд на события 10 
Тевета позволяет нам увидеть, что на самом 
деле в этот день не было никакой трагедии. 
Навудодоносор раскинул лагерь возле 
Иерусалима, но не предпринимал никаких 
попыток к нападению. Оказывается, скрытой 
целью этого события было пробуждение 
евреев к возвращению ко Всевышнему. То 
есть, в этот день, 10 Тевета, существует только 
положительный аспект, а не отрицательный — 
разрушение. 

Известно, что железо является символом 
разрушения. Человек, разрушивший Храм, 
также сравнивается с железом. Поэтому 
при строительстве Храма не пользуются 
железными орудиями труда. Когда пророку 
Йехезкелю было видение об осаде Храма, 
он сказал: «И ты возьми себе железный 
противень, и поставь его, как железную стену, 
между собой и городом этим… и он будет в 
осаде». Простой смысл этих слов заключается 
в том, что железо является знаком будущей 
осады и разрушения Храма.

Третий Храм тоже будет прочен и тверд как 
железо. Но Ребе добавляет, что и построен 
он будет не только из камней, но также из… 
железа! Ибо в будущем железо больше не 
будет служить орудием разрушения, а станет 
средством для созидания и укрепления мощи 
Храма. Поэтому не надо бояться железа, оно 
будет служить только добру. Именно поэтому 
в пророчестве Йехезкеля Всевышний сделал 
намек на железо. Чтобы объяснить нам, что 
цель разрушения заключается в последующем 
построении нового Храма.

Кроме этого, известно, что Мошиах родился 
9-го Ава. Если мы отсчитаем обратно 7 
месяцев (минимальное время, необходимое 
для созревания плода вместо положенных 
девяти), то получим как раз 10-е Тевета.
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ШАБАК рапортует о снижении 
терактов в Иудее, Самарии и 
Иерусалиме на 40%

На чрезвычайном заседании 
в ООН Израиль пообещал, что 
хуситов ждет та же «жалкая» 
участь, что и террористические 
группировки «Хизбалла» и ХАМАС

Впервые за почти 15 лет центр 
ХАБАДа в Пушкаре, Индия, 
получил особое разрешение от 
местных властей на проведение 
грандиозного и радостного 
публичного зажигания меноры на 
знаменитом озере Пушкар

В возрасте 100 лет умер бывший 
президент США Джимми Картер

Впервые население Израиля 
достигло 10 миллионов человек

Президент Египта заявил, что 
страна потеряла $7 миллиардов 
в 2024 году из-за атак хуситов 
на международную морскую 
торговлю в Красном море... 

Необычное и беспрецедентное 
событие в Дженине: террористы 
предпочли добровольно сдаться 
ЦАХАЛу

Что произошло 10 Тевета или 
«Железный» Храм



ВРЕМЯ МОШИАХА

Что касается второго замечания, то с 
маленькими детьми детьми, которые перед 
этим проходили в хейдере слова «Яаков, 
праотец наш, не умер», нельзя действовать 
прямолинейно и сбивать их с толку словом 
«умер» — они этого не поймут.  

О праотце Яакове, который не умер: см. 
«Хидушей Агадот», что он не умер, то 
есть в смысле души, чего нельзя сказать 
о теле. Но на первый взгляд не так 
следует из Тосафот. И нужно сказать, что 
слова Тосафот по их пониманию, а не 
после возражения, что «разве напрасно 
оплакивали его и т.д.» умер их отец, так 
как для них он умер» (хотя объяснил это 

там также и по-другому). И в книге «Зоар»: 
«Яаков не умер и т.д. — солнце не умерло, 
а перешло вверх на лунную орбиту». И см. 
также комментарий на «Зоар», гл. «Вайехи» 
в конце слов «Так увидели египтяне». И 
Альших пишет, что именно Яаков не умер, 
но была смерть у Исраэля. 

И с помощью этого станет более понятным 
изменение имен в этой фразе: «Не бойся, 
червь Яаков, люди Израиля» согласно 
объяснению наших учителей, что слово 
«смертные» созвучно со словом «смерть». 
Но нужно разобраться в словах наших 
учителей «И узрел Исраэль — Исраэль-
дедушка». И в «Берейшит раба»: «Ты не 

умер, так как сказано: „И близились дни 
Исраэля и т.д.“». И вот, на первый взгляд, 
очень просто, что Яаков не умер, что не 
так в отношении Авраама и т.д. о которых 
сказано «умер». И можно сказать, что 
речь идет именно о тех, кто умер, у кого 
прекратилась связь души с телом. Но что 
касается праотца Яакова, который не умер, 
то наоборот — его возвышенность в том, 
что его душа находится в теле.

См. книгу «Учение Леви-Ицхака», что 
это оттого, что качество Яакова это 
«великолепие» — «Ты явишь истину 
Яакову»: Буквы слов «истину Яакову»   
составляют фразу «Яаков не умер».

Недельная глава Торы

Из писем Ребе

     Источник: «Ликутей Сихот» том 10, стр. 160

 Субботнее
время

Наша недельная глава начинается словами: 
«И жил Яаков в Египте 17 лет». Объясняет 
автор комментария «Баал а-Турим», что 
лучшими годами жизни Яакова были 
именно эти 17 лет в Египте.

Когда Цемах-Цедек — третий Любавичский 
Ребе — был ещё ребёнком, то его обучили 
этому комментарию. Придя домой, он 
спросил у своего дедушки — Алтер Ребе: 
как такое может быть, что лучшие годы 
жизни Яакова — главного из праотцов, 
прошли в Египте?

Ответил ему Алтер Ребе, что прежде чем 
спуститься в Египет, Яаков отправил туда 
Йеуду, как сказано: «А Йеуду послал он 
пред собой к Йосефу, чтоб указывать (путь, 
идя) пред ним в Гошен». 

Согласно объяснению РАШИ, это было 
сделано для того, чтобы Йеуда основал там 
дом учения, в котором будет Тора. Когда 
еврей изучает Тору, он приближается ко 
Всевышнему. И тогда можно жить в любом 
месте и даже в Египте. 

Ребе Король Мошиах говорит, что 
необходимо глубже проанализировать 
этот вопрос (Цемах-Цедека) и ответ 
(Алтер Ребе). Весь смысл духовной работы 
человека в этом мире, является работой 
по отдалению от ограничений этого мира 
и соединение с бесконечным Всевышним. 

Египет же символизирует совершенно 
противоположное — теснины и 
ограничения (на иврите «Египет» звучит 
как «мицраим» от слова «мейцарим» — 
«теснины»). И поэтому существует вопрос: 
почему именно в Египте Яаков достиг 
совершенства в своей жизни?

Ответ на этот вопрос таков: когда 
человек изучает Тору, то ему даются 
силы «приклеиться» ко Всевышнему 
даже в Египте. Ведь у Торы, корни 
которой находятся в самом Всевышнем, 
есть неограниченные ничем силы и 
возможности. 

Поэтому Тора выше ограничений Египта. 
Более того: в её силах сделать так, чтобы 
именно в Египте еврей смог бы достигнуть 
полного духовного подъёма!

Но из ответа, который дал Алтер Ребе 
своему внуку, может показаться, что ответ 
не совсем точен. Вопрос был о том, почему 
именно в Египте Яаков достиг полного 
жизненного совершенства, а в ответе 

Алтер Ребе объясняет, что при помощи 
Торы, можно достигнуть духовного 
совершенства также и в Египте.

Объяснение всему этому то, что существует 
особая сила у превращения тьмы в свет. И 
тогда мы достигаем этого преимущества 
именно в превращении тьмы в свет. Когда 
еврей остаётся связанным со Всевышним 
даже в Египте, то существует это 
превращение тьмы в свет и таким образом 
достигается более высокий духовный 
уровень, чем просто свет.

Ответ этот был дан намёком а не 
открытым текстом, так как в самом начале 
еврейского воспитания нет надобности 
думать о превращении тьмы в свет. 
Ребёнок должен знать, что тьма это плохо 
и от неё надо убегать. И только после того 
как ребёнок вырастет и повзрослеет, он 
выучит, что если уж случилось так, что 
еврей оказался перед лицом испытания и 
выдержал это испытание, то он выходит на 
уровень «света, который исходит из тьмы». 
Но ребёнку этого знать не обязательно, 
так как изначально человеку запрещено 
подвергать себя опасности.

Это и есть указание, которое заложено в 
ответе Алтер Ребе: если еврей нечаянно 
согрешил и попал в руки «Египта», ни в 
коем случае нельзя отчаиваться! Еврей 
должен выстоять в этом испытании и 
тогда он сможет перевернуть «Египет» 
(«мицраим» — «теснины», «ограничения») 
в свет и достичь уровня «преимущества 
света над тьмой», преимущества, которое 
приводит к полному Избавлению!

Воспитание еврейского ребёнка

Редактор: Шолем Лугов www.moshiach.ru +972526883143
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Яаков не умер!

Источник:  «Игрот Кодеш» том 1, стр. 36

Иерусалим



ШлЧудеса сегодняГеула   Шолем Лугов

Раскрыть срок 
Освобождения

Гад Гозлан женился в 1990 году. 
Через 10 лет счастливого брака 
его жена умерла от тяжёлой 
болезни, оставив пустоту в душах 
безутешного вдовца и четверых 
детей. 

Его родственники были 
обеспокоены его состоянием 
и хотели как-то помочь ему 
пережить столь болезненный 
этап в его жизни. И потому они 
предложили ему попробовать 
открыть новую страницу и 
жениться во второй раз. 

Они предложили ему рассмотреть 
кандидатуру сестры своей 
покойной жены, которая в очень 
короткие сроки после свадьбы 
развелась со своим мужем.

Их плану суждено было 
осуществиться. И вот за неделю 
до свадьбы невеста сообщила ему, 
что у неё есть секрет, который она 
сможет раскрыть ему только после 
свадьбы. Так и получилось.

После свадебного торжества она 
рассказала ему, что получила 
доллар от Ребе, который по ее 
словам Ребе Король Мошиах 
послал ее жениху, то есть ему. 
Гад не понял, какое отношение он 
имеет к Ребе. 

Тогда она рассказала, что была у 
Ребе на Хануку в конце 80-х г. и 
получила два доллара в качестве 
ханукального подарка и ещё два 
доллара — на свадьбу. «Это для 
раввина», — сказал ей Ребе.

Она переспросила: «Для 
какого раввина? Я же просила 
благословение на шидух», но Ребе 
заверил ее, что все правильно и 
тут нет никакой ошибки.

Долгое время смысл этих слов 
Ребе оставался для нее загадкой, 
пока за неделю до свадьбы с Гадом 
она вдруг все поняла. Два доллара 
были предназначены ее жениху, а 
теперь уже мужу Гаду Гозлану — 
раввину поселения Сде-Цви!

Доллар для раввина за 
много лет до свадьбы

Сказано в Торе, что Яаков хотел раскрыть срок: «И 
воззвал Яаков к своим сынам и сказал: „Соберитесь, 
и я поведаю вам, что случится с вами в будущности 
дней“». Говорят наши мудрецы, что Яаков желал 
раскрыть конец (срок конечного Освобождения), но 
Шхина устранилась от него. 

Ребе Король Мошиах задает вопрос: в чем польза 
для евреев, если они узнают срок Освобождения? 
Наоборот, когда они услышат, что это произойдет 
совсем нескоро, то придут в уныние! 

И Ребе объясняет, что Яаков хотел сделать это, 
чтобы евреи знали, что если они будут продолжать 
находиться на уровне праведников, то смогут 
ускорить наступление Освобождения. Как мы видим, 
что евреи должны были находиться в египетском 
рабстве 400 лет, а на самом деле были только 210.

Ребе добавляет, что само желание Яакова раскрыть 
срок Освобождения позволило всем евреям 
достигнуть уровня раскрытия срока в «облекающей 
форме» — возможность служения Всевышнему по 
пути свободы от народов мира и злого начала, а у 
избранных также и во «внутренней форме» — когда 
некоторые великие мудрецы (как рабби Саадия-гаон, 
РАМБАМ и т.п.) подсчитывали сроки.

Есть еще одна любопытная вещь! У многих бытует 
мнение, что нельзя высчитывать сроки. При этом они 
основываются на словах Талмуда (которые цитирует 
РАМБАМ): «Да отлетит душа от тех, кто вычисляет 
сроки прихода Мошиаха!» Но ведь сам РАМБАМ, 
как и другие великие мудрецы, делал это?! Теперь 
же, после изучения данной беседы Ребе Короля 
Мошиаха, мы можем понять это, как Ребе пишет в 
примечании (№51) к словам «…подсчитывали сроки»:

Что не так в отношении всех евреев, о которых 
сказали мудрецы: «Да отлетит душа от тех, кто 
вычисляет сроки прихода Мошиаха!» 

Из всего этого Ребе делает вывод: Отсюда следует 
указание всем евреям во всех поколениях, что 
должна быть идея того, что «просил… раскрыть… 
срок конца дней»: еврей должен хотеть и просить 
раскрытия срока и эта сама просьба, а также мысли о 
ней, очень сильно помогает в служении Всевышнему.

А в примечании (№52) к словам «и просить» Ребе 
пишет:

Как в тексте молитвы, которую мы произносим 
ежедневно три раза в (будние) дни: «Росток Давида, 
раба Твоего, поскорее взрасти. И в каждой молитве 
[мы произносим]: «И увидят глаза наши…». 

Мы просим об этом три раза в день словами молитвы, 
которую установили для всех евреев наши мудрецы 
— мужи Великого собрания.



Актуально Шолем Лугов

Йоси Фарро, член хасидского движения 
ХАБАД, шел по улице Лос-Анджелеса 
осенью 2022 года, когда увидел, как 
продюсерская компания снимает телешоу. 
Он начал спрашивать у собравшихся, евреи 
ли они. Йоси, которому тогда было 18 лет, 
с момента своей бар-мицвы занимался 
участием в кампании тфиллин — оказывать 
помощь незнакомым евреям на улице в 
исполнении этой заповеди. «Я наконец 
нашел еврея в переулке и спросил его, хочет 
ли он возложить тфиллин. Он согласился, я 
помог ему и сфотографировался вместе с 
ним, — рассказал Йоси. — Когда я уходил, 
мужчина спросил, знаю ли я, кто такой Лил 
Дики. Я ответил, что не знаю, а он говорит: 
«Это я». Когда он ушел, я загуглил его имя и 
понял, что это известный человек».

Йоси Фарро открыл свои первые 
аккаунты в социальных сетях и разместил 
фотографию в Instagram и Twitter. По его 
словам, фотография получила некоторую 
популярность в еврейских кругах. Случайная 
встреча ознаменовала начало миссии 
Фарро по наложению тфиллин на еврейских 
знаменитостей по всей территории США, 
усилия, которые, как он надеется, вдохновят 
других евреев на выполнение заповедей. 
Фарро подсчитал, что он наложил тфиллин 
на несколько тысяч евреев с момента своей 
бар-мицвы.

Фарро родом из бруклинского района 
Краун-Хайтс, где находится центр движения 
ХАБАД. Он учился в йешиве в Лос-
Анджелесе, Нью-Йорке и Израиле, а сейчас 
работает помощником раввина в русском 
отделе центра ХАБАДа в Южной Флориде в 
Майами.

Инцидент с Лилом Дики был лишь его первой 
случайной встречей в местах скопления 
знаменитостей города. Несколько недель 
подобная история повторилась с другим 
прохожим. Им оказался Джеймс Франко, 
известный актер».

Несколько недель спустя он помогал 
возложить тфиллин актеру Джереми Пивену 
возле сигарного салона. С тех пор он 
встречался с различными знаменитостями, 
включая актеров Майкла Рапапорта (Michael 
Rapaport), Брета Гельмана (Brett Gelman) из 
сериала «Очень странные дела», Дэвида 
Мазоуза (David Mazouz) из телешоу «Готэм» 
и интернет-знаменитостей из Nelk Boys 
и Адина Росса (Adin Ross), у каждого из 
которых миллионы подписчиков на YouTube 
и других платформах.

Он также общался с знаменитыми 
бизнесменами, включая инвестора-
миллиардера Билла Экмана (Bill Ackman), 
бизнес-лидера Скутера Брауна (Scooter 
Braun), предпринимателя Джо Лонсдейла 
(Joe Lonsdale) — главу оборонной компании 
Палантир, Гейба Плоткина (Gabe Plotkin) 
— владельца контрольного пакета акций 
клуба NBA Charlotte Hornets и Харли 
Финкельштейна (Harley Finkelstein) — 
президента Shopify.

Вот еще несколько известных евреев 
из списка Фарро: Марк Цукерберг 
(Mark Zuckerberg), рэпер Дрейк (Drake), 
бейсболбный питчер Сэнди Коуфакс (Sandy 
Koufax), актёр и режиссёр Дэвид Швиммер 
(David Schwimmer), актер Аарон Стейнберг 
(Aaron Steinberg-Steiny) и миллиардер Марк 
Кьюбан (Mark Cuban).

Он уже сделал предложение одной из своих 
оставшихся целей, комику и продюсеру 
Ларри Дэвиду (Larry David). Ранее в этом 
месяце во время сессии вопросов и 
ответов на мероприятии во Флориде, 
организованном Дэвидом, Фарро спросил 
Дэвида, надевал ли он когда-нибудь 
тфиллин. Неожиданный вопрос вызвал смех 
у создателя «Сайнфелда», который сказал, 
что никогда этого не делал и что ему нужно 
будет подумать о сумме денег, которую 
нужно будет за это заплатить. 

то-то из зрителей предложил 18 тысяч 
долларов любимой благотворительной 
организации Дэвида, а другой зритель 
предложил 100 тысяч долларов.

Фарро доходит до знаменитостей и 
руководителей бизнеса через «довольно 
крутую сеть», которая, по его словам, 
«разрослась как снежный ком» во время 
его деятельности, и говорит, что ему 
помогает то, что он довольно настойчив. 
Он поддерживает связь с некоторыми 
знаменитостями после того, как дело 
сделано.

Фарро рассказал, что его самая значимая 
встреча была с Биллом Экманом, 
миллиардером-инвестором, который 
стал ведущим критиком университетского 
антисемитизма после нападения ХАМАС на 
Израиль 7 октября 2023 года. Он связался с 
Акманом через свою сеть.

Они встретились в офисе Экмана, где тот 
впервые в жизни наложил тфиллин. Отец 
Билла скончался в начале того же года, 
и Фарро сказал ему, что его отец «прямо 
сейчас смотрит с небес и гордится им».

Фарро надеется, что общение со 
знаменитостями вдохновит других следовать 
по их стопам, исполнять заповеди и принять 
свою еврейскую идентичность.

«Это заставляет меня чувствовать себя 
хорошо, это заставляет меня чувствовать 
себя цельным, это дает мне дополнительный 
толчок в жизни, — сказал он. — Это просто 
озаряет мой день».

Еврейские знаменитости исполняют заповедь тфиллин


